

# La Mañanera

MIÉRCOLES 28 DE  
DICIEMBRE DE 2022

E N C L A V E S

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,** Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia  
PRESIDENTE

## QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Elizabeth Vilchis mencionó que en medios y en redes se producen guerras de desinformación y mensajes de odio de quienes dicen ser censurados por el gobierno. Mencionó que la crítica y el debate forman parte de la vida democrática, pero que la defensa del viejo régimen de la corrupción y de los privilegios no son causas populares, los conservadores prefieren las mentiras, las descalificaciones y campañas de odio, por ello mostró una selección de las portadas con lo que mencionó era lo más estridente del año, en contra del gobierno del presidente López Obrador.
2. Dijo que a falta de argumentos, Marrieto Ponce, Chumel Torres y Claudio X. González publican mensajes de odio en contra del presidente y mostró algunos tweets para sustentar su argumento.
3. Recordó que la senadora Kenia López Rabadán, mintió al decir que con la construcción del Tren Maya, una de las pretensiones del presidente era cambiar el azul turquesa del mar, a lo que Vilchis comentó que la senadora nunca lo desmintió y que es la fake news más absurda del planeta.
4. Presentaron un recuento, en colaboración con Infodemia, sobre las fake news más destacadas del año, donde mencionaron que un medio aseguró que no se habían construido nuevas pistas para el AIFA y que el costo de su construcción había sido mayor al real. Así mismo, posterior a la inauguración de la refinería Dos Bocas, dijeron que no se producirían gasolinas hasta 2025, mientras que, el presidente aseguró que para julio comenzará a procesar 170 mil barriles diarios de petróleo crudo. Por otro lado, se mencionó que el Tren Maya generaría un ecocidio y la restricción del patrimonio cultural, pero que estas afirmaciones no contemplan la creación de áreas naturales protegidas que se tienen contempladas, así como otras medidas que se han tomado con el INAH.

## TRANSPARENCIA

1. Sobre el Fobaproa, el presidente mencionó que con el cambio de gobierno de Salinas y Zedillo hubo una gran crisis económica, por lo que optaron por rescatar a bancos y empresas, convirtieron deudas privadas en públicas, con la justificación de que al rescatar a los de arriba se rescataría a los de abajo, lo cual, mencionó el presidente, es una creencia neoliberal, en donde se piensa que si llueve arriba se gotea a los de abajo, pero que en su gobierno se cambió esta manera de actuar frente a las crisis. Recordó que en el debate de la aprobación del Fobaproa, en un programa de televisión con Calderón, quien era presidente del PAN, mientras el era su homólogo del PRD, le preguntó si aprobarían el Fobaproa, a lo que contestó que no, mientras que al mes lo aprobaron junto con el PRI. También recordó que quienes fueron beneficiados por el Fobaproa, lo persiguieron. Así mismo, habló de su libro: Fobaproa, expediente abierto, con el que recorrió el país.

2. El presidente mencionó que el antiguo régimen dejó instituciones para controlar al Ejecutivo. Mencionó que algunos organismos tenían vacíos por lo que cuando llegó al gobierno, también llegó gente honesta para llenar esos vacíos de poder. Mencionó que el Instituto de la Competencia y el Instituto de Comunicaciones protegen a empresas privadas, por lo que no pueden avanzar en temas como conectar comunidades a internet, puesto que esos institutos no son autónomos y no les permitirían una concesión.

3. Al cuestionarlo sobre los sitios arqueológicos que están concesionados a empresas privadas, como Xcaret o ejidos, comentó que están rescatando lo más que se puede, sin embargo hay un propietario de la zona. Argumentó que como aún hay corrupción, estos casos se van a la Corte y terminan dándoles la razón, aunque se traten de zonas arqueológicas. Dijo que antes hasta la SCJN fallaba a favor de los privados, por lo que terminando el juicio había que pagar, y no con el precio del avalúo. Se mostró complacido sobre el caso de Uxmal, en el que el dueño aceptó vender a un precio razonable. Así mismo, dijo que ojalá que los dueños de Xcaret -que han tenido mucha influencia política-abran al público y cobren menos.

## COVID-19

1. Respecto a los retos de su gobierno, el presidente dijo que fue un gran reto la pandemia por COVID-19, sin embargo, fue un buen resultado tener las vacunas a tiempo. Aseguró que a pesar de las dificultades, se logró salir adelante sin endeudamiento.

## ECONOMÍA

1. El mandatario mencionó que, una revista inglesa posicionó a México en sexto lugar, por el manejo de su economía. Afirmó que íbamos muy bien y que en 2023 seguiremos creciendo, por lo que somos una de las economías más atractivas del mundo para invertir en el futuro por las ventajas que ofrecemos, aún por encima de Japón, Suiza, Inglaterra, Canadá, Francia, Italia, Estados Unidos y otros países.

2. Agregó que se tiene que cuidar la inflación, por lo que está tomando medidas, como la entrega de fertilizantes en el campo para tener una mayor producción de alimentos, esto para entregar el gobierno con menor endeudamiento del que recibió, y que el presidente que llegue no tenga presiones por los intereses de la deuda.

## EDUCACIÓN

1. El presidente dijo que se está fortaleciendo la educación pública en general, por lo que definieron 4 prioridades básicas: 1.- atención a maestras y maestros para no maltratarles y culparles por la mal llamada reforma educativa, a quienes se les debe la formación, incluso del presidente; 2.- los libros de texto, puesto que son formativos y crean conciencia, por lo que se está trabajando en el mejoramiento de su contenido, con la idea de impulsar una educación humanística y científica; 3.- las becas, que permiten a varios estudiantes concluir su carrera; 4.- el mejoramiento de instalaciones educativas. Aunque ha habido avances, reconoció los retos que aún enfrenta como el mejoramiento del sistema de educación medio superior en lo técnico, en lo profesional y en la orientación en cuanto contenidos educativos, así como las universidades públicas "Benito Juárez", que son gratuitas y de calidad, además de que están en comunidades alejadas, donde muchos jóvenes no podían estudiar.

## POLÍTICA EXTERIOR

1. El mandatario mencionó que su homólogo Justin Trudeau aterrizará en el aeropuerto Felipe Ángeles y que también le pedirá al presidente Joe Biden que aterrice en ese aeropuerto por asuntos políticos.

## DATO ADICIONAL

El presidente dijo que cuando acabe su mandato se jubilará, por lo que no volverá a la actividad política, ni participación en redes o meetings, no hablará de política ni con sus hijos, pero si seguirá escribiendo libros.

## FRASE DEL DÍA

“En política los errores son como crímenes”. Esto respecto a la implementación del Fobaproa; mencionó que nos dejó grandes lecciones para que nunca más se repitieran las injusticias del neoporfirismo y el neoliberalismo.

P/C  
SOLUTIONS  
LATAM